

BOLETÍN DE PRENSA No.027 ->>

DESPACHO JURÍDICO DE LA UAA ES UN ESPACIO PARA LA EDUCACIÓN DE CALIDAD E INCIDENCIA SOCIAL

- La figura del divorcio incausado ha facilitado el proceso para la disolución del matrimonio: HJGM.
- Servicios de abogacía en lo civil y familia está destinado a personas con escasos recursos.
- Trámites en el Despacho Jurídico de la UAA tienen un costo de recuperación entre el 5 y el 10 por ciento de lo que cobraría un despacho externo.

La Universidad Autónoma de Aguascalientes ha logrado enlazar la formación de profesionistas en espacios de incidencia reales con acciones benéficas en favor de la sociedad a través de sus servicios, ejemplo de ello es el Despacho Jurídico Universitario que brinda asesoría al público en general y apoya a personas de escasos recursos en casos de lo civil y familiar, ámbitos en los cuales se han presentado diferentes transformaciones jurídicas.

Al respecto, Héctor Javier González Martínez, titular del Despacho, señaló que durante al año 2016 se brindaron alrededor de 1 mil 900 asesorías y se efectuaron 400 juicios beneficiando a personas que no tenían la posibilidad de pagar un abogado, procesos en los que alumnos de la licenciatura en Derecho acompañan a las personas, por lo que se armonizan una acción social y la capacitación de los estudiantes ante diferentes actualizaciones del ámbito legal.

Por ejemplo, el divorcio incausado ha facilitado este proceso, pues sólo basta que una de las partes lo solicite para la realización de un convenio que contemple la división de bienes, custodia de los hijos, pensión alimenticia, entre otros aspectos, y aunque la contraparte no esté de acuerdo con el mismo o alguna de las cláusulas, se decreta la disolución del matrimonio y se fija una audiencia posterior para llegar a un acuerdo; por lo que se puede llevar tan sólo dos o tres meses.

Además, González Martínez apuntó la importancia de que las personas tengan conocimiento de tipo jurídico para reconocer sus derechos, obligaciones, al igual que diferentes procesos que podrían llevarse a cabo y sus características, como la petición de pensión alimenticia; pues se tenía la creencia de que, con la reciente reforma a esta figura, se podría resolver en poco tiempo la resolución, sin embargo se deben analizar las necesidades por parte de los acreedores, la capacidad de quien dará dicha aportación económica, por señalar algunos aspectos, y posteriormente el juzgado dará seguimiento al caso, por la parte demandante deberá estar consciente de todos los requisitos y el tiempo que puede transcurrir.

En este mismo sentido, señaló que el poder judicial en la entidad estableció un área para demanda de alimentos por comparecencia y se presenta ante el juzgado, pero no se da seguimiento, por lo que algunas personas que no pueden contratar a un abogado se han acercado al Despacho Jurídico de la UAA.

Fue así que González Martínez destacó la relevancia de este espacio universitario que brinda

asesorías y atención, donde alumnos de los últimos semestres de la licenciatura en Derecho ponen en práctica sus conocimientos y habilidades, siempre bajo la supervisión del director de esta unidad o coordinadores.

Comentó que algunos de los casos en los que ofrece servicio este Despacho son divorcios, intestados, custodias, nulidades de matrimonio, patria potestad, reconocimiento de paternidad, rescisiones de contrato en cuestión de arrendamiento, prescripciones, entre otros; trámites cuyo costo de recuperación está entre el 5 al 10 por ciento de lo que cobraría un despacho particular o abogado externo, por lo que se apoya a las personas de escasos recursos que están ante una situación legal que debe ser resuelta; además de que las asesorías, disponibles para todo público, son totalmente gratuitas.

Cabe mencionar que el Despacho Jurídico Universitario de la UAA está ubicado en la planta alta del Palacio de Justicia de la entidad tiene un horario de lunes a viernes de 8:00 a 14:00 horas. Para mayor información se puede llamar al teléfono 9163620.

